



## Introduction : Un silence qui crie vers le Ciel

Nous vivons à une époque de confusion. Des mots qui avaient autrefois un sens clair — homme, femme, famille — semblent aujourd'hui se dissoudre dans une brume de concepts ambigus. Pendant ce temps, de nombreux pasteurs gardent un silence déroutant. Par peur ? Par diplomatie ? Par aveuglement ? Nous l'ignorons. Mais ce que nous savons, c'est que la vérité demeure, et que celui qui la cherche la trouvera, car « **la vérité vous rendra libres** » (Jean 8, 32).

Aujourd'hui, nous allons aborder clairement et avec charité l'un des sujets les plus urgents de notre temps : **l'idéologie du genre**. Nous le ferons à la lumière du **Catéchisme de l'Église catholique** et de la **Sainte Écriture**, guidés par la Tradition vivante de l'Église. Notre but n'est pas de condamner, mais d'éclairer et d'accompagner, en offrant un guide pratique pour résister aux tempêtes de l'erreur et vivre dans la vérité de l'Évangile.

### 1. Qu'est-ce que l'idéologie du genre ?

**L'idéologie du genre** affirme que le sexe biologique (être homme ou femme) ne détermine pas nécessairement l'identité de genre (masculine ou féminine), laquelle serait au contraire une construction sociale que chacun pourrait définir pour lui-même. Selon cette vision, il n'existerait pas de différences essentielles entre l'homme et la femme ; tout serait fluide, relatif et changeant.

Cette idéologie a infiltré **les politiques publiques, l'éducation, les médias, les lois**, et même certains milieux ecclésiaux. Elle se présente comme une « libération », mais en réalité, elle propose une vision **profondément matérialiste et nihiliste** de l'être humain.

**La racine théologique de l'erreur** est évidente : elle nie que Dieu ait créé l'humanité « homme et femme » à son image et à sa ressemblance (Genèse 1, 27).

« **Le potier n'a-t-il pas pouvoir sur l'argile ?** » (cf. Romains 9, 21). Dans la vision chrétienne, **nous ne nous inventons pas nous-mêmes ; nous recevons notre existence comme un don.**

### 2. Que dit le Catéchisme de l'Église catholique ?

Bien qu'il ne mentionne pas explicitement le terme « idéologie du genre » (étant donné qu'il a été promulgué en 1992, avant sa diffusion massive), le **Catéchisme** offre des principes



très clairs pour juger cette question à la lumière de la foi :

- **L'identité sexuelle est un don de Dieu** : « L'homme et la femme ont été créés, c'est-à-dire voulus par Dieu : l'un et l'autre, dans leur être respectif d'homme et de femme, sont voulus par Dieu dans leur égalité d'êtres personnels. » (Catéchisme, n° 369)
- **La différence sexuelle est voulue par Dieu** : « La sexualité concerne tous les aspects de la personne humaine dans l'unité de son corps et de son âme. Elle concerne particulièrement l'affectivité, la capacité d'aimer et de procréer, et d'une manière plus générale, l'aptitude à nouer des liens de communion avec autrui. » (Catéchisme, n° 2332)
- **La chasteté et le respect du corps sont obligatoires** : « Chacun, homme ou femme, doit reconnaître et accepter son identité sexuelle. » (Catéchisme, n° 2333)

Le Catéchisme enseigne que **mépriser son propre sexe biologique** ou **tenter de le changer** est une atteinte à l'intégrité de la personne et à la volonté divine.

### 3. Une histoire de rébellion : Racines culturelles et philosophiques

Pour comprendre pourquoi l'idéologie du genre a triomphé en si peu de temps, il faut examiner son histoire.

- **XIX<sup>e</sup> siècle** : des philosophes comme **Marx** et **Engels** affirmaient que les différences sexuelles étaient des constructions sociales imposées par le système de propriété privée. La lutte des classes devait s'étendre à une lutte contre la famille.
- **XX<sup>e</sup> siècle** : l'existentialisme athée de **Simone de Beauvoir** (« On ne naît pas femme : on le devient ») et la psychanalyse de **Freud** ont semé l'idée d'une sexualité libérée de toute norme naturelle ou divine.
- **Années 1990** : la **théorie queer** (Judith Butler) a promu l'idée que le genre est totalement indépendant du sexe biologique et peut être changé à volonté.

Ce processus n'a pas été le fruit du hasard ni de la spontanéité. Il s'agissait d'un **programme culturel délibéré** visant à **détruire la famille chrétienne traditionnelle** — noyau vital de toute société saine — et à **redéfinir la nature humaine** selon des critères idéologiques.



## 4. Pourquoi tant d'évêques gardent-ils le silence ?

De nombreux pasteurs craignent d'être étiquetés « **intolérants** », « **homophobes** » ou « **réactionnaires** ». Ils craignent de perdre la faveur des médias, d'être poursuivis par l'État, ou même d'être marginalisés au sein même de l'Église.

D'autres ont été trompés par une fausse charité, qui **confond aimer le pécheur et justifier le péché**. Pourtant, la véritable charité implique **de dire la vérité**, avec douceur et fermeté.

Le Christ lui-même nous a donné l'exemple :

« *Si le monde vous hait, sachez qu'il m'a haï avant vous.* » (Jean 15, 18)

Le vrai pasteur **n'abandonne pas ses brebis** lorsque les loups viennent, même au prix de sa vie.

## 5. Guide pratique pour les catholiques : Comment résister à l'idéologie du genre

### a) Une formation solide

Informez-vous, étudiez le Catéchisme, lisez les documents de l'Église tels que :

- « **Lettre aux évêques de l'Église catholique sur la collaboration de l'homme et de la femme dans l'Église et dans le monde** » (2004)
- « **Homme et femme Il les créa** », de la Congrégation pour l'éducation catholique (2019)

Ne vous laissez pas tromper par des slogans émotionnels ! L'ignorance est le premier pas vers l'esclavage idéologique.

### b) Courage dans le témoignage

N'ayez pas peur d'exprimer respectueusement la vérité sur l'homme et la femme. **Ne vous**



### **conformez pas aux modes.**

Dans l'éducation de vos enfants, dans le débat public, ou dans vos conversations amicales, soyez **témoins de la vérité avec charité et courage.**

« *Soyez donc prudents comme les serpents et simples comme les colombes.* » (Matthieu 10, 16)

### c) Prière et pénitence

Le combat n'est pas seulement intellectuel : **il est spirituel.** La confusion de notre époque est l'œuvre du malin, « menteur dès le commencement » (Jean 8, 44).

Priez chaque jour pour la conversion des cœurs, offrez des sacrifices, et restez unis au Christ par les sacrements.

### d) Défense active de la famille

Soutenez les écoles, les associations, les paroisses et les mouvements qui promeuvent la vision chrétienne de la famille et de la sexualité.

La famille chrétienne est **la première ligne de front** contre l'idéologie du genre !

## 6. Espérance au cœur du combat

Même si le panorama semble sombre, **le Christ a vaincu le monde** (cf. Jean 16, 33). La vérité ne sera pas détruite, car elle est plus forte que tout mensonge. L'Église a traversé des tempêtes bien pires et en est sortie purifiée et plus radieuse.

Il nous reste **à être fidèles**, de petits instruments entre les mains de Dieu, des semeurs de vérité et d'amour, même si nous n'en voyons pas les fruits immédiats.

Rappelons-nous les paroles de saint Paul :

« *Proclame la parole, insiste à temps et à contretemps, réfute,*



*reprends, exhorte, avec une entière patience et souci d'instruire. »  
(2 Timothée 4, 2)*

---

## Conclusion : Être lumière dans les ténèbres

L'idéologie du genre est un défi historique pour les chrétiens d'aujourd'hui. Il ne suffit pas de se lamenter ou de se cacher. Nous devons aller à la rencontre du monde, être lumière et sel au milieu d'un monde confus et blessé !

La vérité sur l'homme et la femme n'est pas un fardeau, mais une **joyeuse libération**. Vivre selon la vérité nous rend pleinement humains, pleinement enfants de Dieu.

Alors, n'ayez pas peur. **Vous n'êtes pas seuls**. L'Église, le Catéchisme, l'Écriture Sainte, et le Christ Lui-même, ressuscité et victorieux, sont avec vous.

« **Je peux tout en Celui qui me fortifie.** » (Philippiens 4, 13)